



双松会会報

第19号 「双松会」通巻24号 「松高北高同窓会報」通巻24号

発行 松江市奥谷町164
島根県立松江北高等学校内 双松会事務局 TEL②4888・②0655
印刷 有限会社高浜印刷 TEL③9100



歴史の重さ

今年の六月、ある研究大会参加のため岩手県盛岡市へ行きました。市内には石川啄木、宮沢賢治関係の史跡が多くありました。二人は明治十一年創立の旧制盛岡中学(現盛岡第一高校)の先輩、後輩になることを知りました。それ以後三月、私は東京大学の卒業式に出席し卒業証書を受ける経験が誇りです」とおっしゃいました。明治十一年、明治十年の年号を聞いた時私は旧制松江蓮実重彦総長は式辞の中で「東京大学は明治十年の開学で伝統が誇りです」北高出身生を祝福したりしましたが、蓮実重彦総長は式辞の中で「東京大学は明治九年であることを思い浮べ、北高の歴史の重さを実感しました。私は一歴史教師として北高に勤務していました昭和六十二年、北高の「研究紀要」に「地方新聞にみる明治後半期の朝鮮觀」なる拙論を書きました。マクロフィルムに保存されている「山



本年七月の双松会役員会の際に、同じ松中六十一期卒業の私にとっては文中的隨所に出たかを記したものが各期毎に纏められたかを記したものが各期毎に纏められ蓄積されていけば、今後の母校百何年史であってもその編纂に大いに資することになるであろう。

もうひとつ同窓会情報源は各地の会員の活動の様子である。

昨年東京双松会に出席した際、総会行事のあと、柔道六段で現在講道館指導員、女子審議委員を勤めていらっしゃる石橋桂子氏(松江高校七期、昭和三十一年卒業)のスピーチがあった。高校時代に松江の松下七段に柔道を学

校長 杉原 隆

陰新聞」を投影しながら出雲貿易合資会社(松江市本町)、山陰道産業株式会社(松江市白湯本町)等の対朝鮮貿易の盛衰を追っていたところ、思いがけない松江中学に関する二つの記事を発見しました。一つは明治三十六年六月九日、朝鮮人朴泳孝氏が当時の松江中学生(正式には当時は県立松江第一中学生)に講演した事実です。朴泳孝氏といえ親日派の朝鮮人として活躍し親清派を除くクーデターに失敗し当時日本に亡命していた政治家ですが、現在の高校の日本史や世界史の教科書にも記載のある明治期の重要な人物で驚いたわけです。もう一つは明治三十九年八月八日の「山陰新聞」広告欄に「中卒業生及第五年生告白」來ル八月十日英國東洋艦隊松江上陸ノ際通訳者兼案内者トシテ諸氏ヲ勞シ度旨歓迎委員会ヨリ依頼ヲ受取候ニ付テハ事情ノ許ス限り応諾相成様致度有志ノ者ハ至急本校へ申出デラルヘシ

なる内容がありました。夏休み中の松

江第一中学生や卒業生にイギリス東洋艦隊乗組員の通訳と案内を呼び掛けたものですが、これまた歴史の重さや当時の旧制中学生の語学のレベルの高さが想像され敬服するばかりです。

ごく最近私はもう一つ北高の歴史の重さを痛感したことがあります。それ

は大正四年(一九一五)から始まって今年八回を迎える全国高校野球(第

十九回までは中等学校野球の呼称で

す)は第一回から現在まで県予選、全

国大会のどちらであろうと連続して参

加し続いている学校は全国で十五校だ

けだそうですがその一校が北高です。

この会報が発行された頃には今年の大

会も終わっているでしょうが、この北

高の歴史も伸ばしていくたいもので

す。「歴史をつくったのは歴史を信じた人々である。」という名言があ

りますが、その時その時を前向きに懸命に生きた旧制松江中学の大先輩から

現在の北高在校生諸君の学園生活はい

つかなかつた人々である。

私は、生徒、教職員共々今後とも頑張つて参りますので先輩各位には引き続きご支援をお願い申しあげます。

森本暉氏ご逝去

去る八月五日、双松会副会長の森本暉氏がご逝去されました。森本氏は新「双松会」が発足して以来現在まで、副会長として歴代会長を支えてこられました。また、同窓会が新「双松会」として一本化するまでは、松高北高同窓会の会長としてお世話をいただきました。本当に長きにわたり双松会のために多大なる貢献をしていただきました。心よりご冥福をお祈りいたします。

交流の輪をひろげる途を

会長 金 築 修

松 簿

しょ うらい

今春母校に赴任してボート部の顧問を任せられた。勝手がわからず、初めは戸惑うことも多かつたが、最近の距離が縮まり、気持ちがいいことがわかった。そこで今年から過去の例に倣い経費不足を広告を入れることで切り抜けるようを考えたのであるが、それでもなお頁数増には至らない。

こうした点から、今後は双松会から会員へ向けての一方的な情報提供手段としての会員送付という方法の他に会員が双松会から情報を取り出せるような機会や会員相互の情報交流の場を用意することを考えいく必要がある

ところを知り認識を新たにした次第である。寡聞にして今日までこうした立派なお仕事をなさっていることを知らず、東京双松会で初めてそのことを知り認識を新たにした次第である。こうした会員の活躍ぶりはもつと会員に周知されてよいのではないかと

か。

昨年のこの会報で私は会員の活躍の様子を伝える機会をもつと多くすることを述べた。ところが現状では双松会会報以外に適当な手段がない。しかも

昨年このこの会報で私は会員の活躍の様子を伝える機会をもつと多くすることを述べた。ところが現状では双松会会報以外に適当な手段がない。しかも

か。

先日、舟に乗って川面を走った時、危うくて凝つとしている心のざわめきを感じた。見るもの全てが別のに見えると同時に、何かしら思っている。寡聞にして今日までこうした立派なお仕事をなさっていることを知らず、東京双松会で初めてそのことを知り認識を新たにした次第である。こうした会員の活躍ぶりはもつと会員に周知されてよいのではないかと

か。

余裕が出てきたのも大きく手伝つてのことだと思う。

これまで、橋や岸辺の道を行く人々も、全く無用心でどこ

られもなく見えだし、橋や岸辺の道を行く人々も、全く無用心でどこ

られもなく見えだし、橋や

平成十年度役員会報告

本年度役員会は、七十余名の出席者を得て、去る七月四日(土)に一文字やホテルで開かれ、金築会長を議長として次の議題について審議が行われ、原案通り承認された。

議題

一、平成九年度会計決算報告

名簿会計中間決算(八、九年度)報告並びに監査報告

一、平成十年度予算案審議

常任幹事に井原泰、庄司肇両氏を選出する。

顧問	会長	副会長	幹事長	副幹事長	常任幹事
柴田 午郎	山口 順一	杉原 隆	景山一功朗	田中征二郎	(学校長)
井戸内 兼折 博	古瀬 栄一	松本 健一	松高2期	松高13期	(松高2期)
森本 隆志	松浦 修六	秀富 幸彦	松高11期	松高65期	(松高13期)
井原 泰	山口 順一	泰誠	松高16期	松高16期	(松高16期)
庄司 肇	古瀬 栄一	松浦 修六	(松高11期)	(松高11期)	(松高11期)

平成十年度双松会役員	監事	事務局長
柴田 午郎	山口 順一	杉原 隆
井戸内 兼折 博	古瀬 栄一	松高2期
森本 隆志	松浦 修六	(学校長)
(松高1期)	(松高16期)	(松高11期)

単年度会計の赤字幅増大

以前から単年度会計は、五十万円から七十万円の赤字決算であった。この赤字額を5年毎に発行する名簿の売り上げの中から、三百万円(一年当たり六十万円)補填をして乗り切ってきたのである。

双松会会計の唯一の収入源は、全日制の生徒が毎月同窓会費として納める二百円と通信制の生徒が卒業時に納め

る千五百円であるが、ここ数年、全員の生徒の減少(一クラスの定員が四五人から四十人に減少)に伴い、総額で三百万円程度に落ち込んでいる。

これに対して支出は少しずつ増加し、特に毎年一回発行している会報の印刷費と、それを三万人に達した会員に送る送料の合計だけで三百万円近くに膨れ上がっている。会員一人当たり、この会報に毎年百円のお金がかかっており、現役の生徒が納めた会費のほとんどがこれに費やされている計算になる。その結果、平成九年度双松会会計の収支決算では百二十万弱の赤字額となつた。

役員会においても、次回発行の名簿の売り上げからの補填を待てない状況であることが話題となり、その対策が考えられた。現在の会計が現役の生徒に依存していることから、さらにその同窓会費の値上げに頼るのは問題が大きくなる、なんとか卒業生である会員が協力して収入を増やすという話がまとまりた。具体的な方法としては、この会報の紙面に広告を載せ、その広告料の収入により財源の一部を確保すると

いう案が提出された。

通信制より

役員会報告

通話により

事務局

坂本

育穂

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま

(松江)

出席

役員20名

学校側4名

日程

会長あいさつ

藤原万也

日時

7月11日

(土)

13時

場所

パレスティ

まがたま



各期だより

松中五八期

卒業六十周年記念同窓会記

高松 茂

五八期に因んで五月八日、卒業六十周年記念同窓会を赤山の松江北高等学校において、卒業五十周年に統いて再び開催の運びとなりました。

当日はあいにくの曇り空で、雨も心配されたが幸い我等のために持ち耐えてくれて、各地から十六名の諸君が駆け参じて久方の再会を喜びあいました。学校から杉原校長、松浦教頭、梅瀬の三先生には御多忙中を臨席して頂き有難うございました。

会場の会議室に卒業六十周年記念同窓会を大書した横書紙を貼り雰囲気づくりのもと、午後三時過ぎより開会しました。松崎会長の挨拶に続き記念寄付目録と共に金一封を寄贈し、母校に対する五十四名の会員の微意を表しました。次に校長の謝辞と挨拶のあと昨秋の叙勲者星野幸治君の勳四等旭日小綬章(永年の労働行政功績)と湯原節郎君の勳五等双光旭日章(地方労働行政事務功績)の一君の栄誉を喜び会長よりお祝金を贈呈しました。

セレモニーも終り、学校側も退場された後議事に入る。先づ各地区同窓会の活動報告が行われた。特に関東地区は二回も会合が持たれた。続いて会計報告の承認を受け、最後の議題は高齢者十名で近くの古代出雲発掘遺跡巡りと称して加茂町神原神社古墳・同町岩倉遺跡・斐川町荒神谷遺跡へ自家用車に分乗して向う。魏の景初三年の銘入の銅鏡の出土した神原神社古墳は一体どなたの墓なのか、岩倉の三十九個の銅鐸は何故こんな所に埋めたのか、荒神谷に至っては三百五十八本の多量銅劍のほか銅矛、銅鐸などを同じような山の端に埋めたのはどうしてだろうかと、この三ヶ所を関連づけて考えると強大な出雲族の存在が浮かんできて楽しい夢がふくらむのを覚えた。見学も終つて十二時過ぎ宍道町のドライブインで出雲そばの昼食で来年の関東地区での再会を楽しみに解散となつた。

松中六十期(昭和十五年卒業)

同窓会報告

岡田 善富

平成九年九月五日松中六十期同窓会を、来賓に松江北高校杉原校長先生を

化に伴う今後の同窓会の在り方にについて、である。即ち從来通り全国一本で行うか、地区毎に小さく行うかでした。

周年記念同窓会を赤山の松江北高等学校において、卒業五十周年に統いて再び開催の運びとなりました。

当日はあいにくの曇り空で、雨も心配されたが幸い我等のために持ち耐えてくれて、各地から十六名の諸君が駆け参じて久方の再会を喜びあいました。学校から杉原校長、松浦教頭、梅瀬の三先生には御多忙中を臨席して頂き有難うございました。

会場の会議室に卒業六十周年記念同窓会を大書した横書紙を貼り雰囲気づくりのもと、午後三時過ぎより開会しました。松崎会長の挨拶に続き記念寄付目録と共に金一封を寄贈し、母校に対する五十四名の会員の微意を表しました。次に校長の謝辞と挨拶のあと

松江中学第60期同窓会



お招きし、五年振りに三十六名が集い、水明荘で開催した。

世話人吉岡正吉君の司会で、故人に

なった同期八十八人のご冥福を祈り、

世話を代表して岡田善富が挨拶した

後、杉原校長先生から北高の近況につ

いてお話をいただいた。

九期の皆様
玉造温泉でお逢いしましよう

松高九期同窓会

会長 小林 忠夫

「安心下さい。二百名位までなら、何とかなります。お任せ下さい」

「そうですか」

卒業して三十年という節目を迎える

同窓会総会には、同窓生に出席して欲しいと願

い、クラス幹事を改選した。

この新しい幹事たちが一心となり、

卒業時のクラス単位で電話で出席して

欲しいと呼びかけた。この努力が効を

奏したようだ。

平成九年八月十四日の夕刻、会場の

松江ワシントンホテルの一階ロビーは

第十八期同窓生で溢れかえっていた。

さて、かねてより検討しておりまし

た卒業四十周年記念同窓会と還暦を祝

う会を一緒に開催する件で、各クラス

二名、計二十四名の世話人の方々の出

席のもとに、去る六月二十八日(日)「な

にわ一水」で、色々と相談した結果

決まりました点を報告させて頂きました。

この度の四十周年の同窓会は、正月、

盆、連休は避けて、平成十一年五月二

十三日(日)午後四時集合で、玉造温

泉で宿泊付きとする。尚、宿泊と会場

となる所は、参加者人数と収容人数の

都合もあるので、後に検討会を設けて

決定することになりました。

たぶん来年一月末までは正式な案

内状を送付させてもらえると思います

ので、取りあえず「日時」は予定に入

れておいて下さい。

お互いそれまでは元気で居たいもの

です。

北高第十八期同窓会

事務局長 奥原 啓三

この度の四十周年の同窓会は、正月、

盆、連休は避けて、平成十一年五月二

十三日(日)午後四時集合で、玉造温

泉で宿泊付きとする。尚、宿泊と会場

となる所は、参加者人数と収容人数の

都合もあるので、後に検討会を設けて

決定することになりました。

たぶん来年一月末までは正式な案

内状を送付させてもらえると思います

ので、取りあえず「日時」は予定に入

れておいて下さい。

お互いそれまでは元気で居たいもの

です。

編集後記

母校に赴任してきた四年目、双松会の校内幹事として初めて仕事らしい仕事をさせていただきました。執筆を依頼した方々には、ご多忙の中、快く原稿をお寄せいただきまして本当にありがとうございました。心よりお礼申し上げます。

この双松会会報も、予算面の問題も出ておりましたが、内容的にも更に充実したものにできればと思います。会員の皆様にもぜひ、高校時代の思い出や近況報告、様々な分野で活躍している方の紹介等々、お寄せいただければ存じます。この会報が、双松会の親睦と発展に少しでも役立つことを祈念いたします。

撮影係はクラス幹事の松本眞明君が

自ら引き受け、くれていた。いよいよ、問題のクラス毎の写真撮影の開始だ。

一ルームから順にテーブルを囲んで取つてもらう。

撮影を始めた。途中のクラスまで撮り

「安心下さい。二百名位までなら、何とかなります。お任せ下さい」

「そうですか」

卒業して三十年という節目を迎える

同窓会総会には、同窓生に出席して欲しいと願

い、クラス幹事を改選した。

この新しい幹事たちが一心となり、

卒業時のクラス単位で電話で出席して

欲しいと呼びかけた。この努力が効を

奏したようだ。

平成九年八月十四日の夕刻、会場の松江ワシントンホテルの一階ロビーは第十八期同窓生で溢れかえっていた。さて、かねてより検討しておりました。卒業四十周年記念同窓会と還暦を祝う会を一緒に開催する件で、各クラス二名、計二十四名の世話人の方々の出席のもとに、去る六月二十八日(日)「にわ一水」で、色々と相談した結果決まりました点を報告させて頂きました。

この度の四十周年の同窓会は、正月、盆、連休は避けて、平成十一年五月二十三日(日)午後四時集合で、玉造温泉で宿泊付きとする。尚、宿泊と会場となる所は、参加者人数と収容人数の都合もあるので、後に検討会を設けて決定することになりました。

たぶん来年一月末までは正式な案内状を送付させてもらえると思いますので、取りあえず「日時」は予定に入れておいて下さい。

お互いそれまでは元気で居たいものです。

北高第十八期同窓会 事務局長 奥原 啓三

この度の四十周年の同窓会は、正月、盆、連休は避けて、平成十一年五月二十三日(日)午後四時集合で、玉造温泉で宿泊付きとする。尚、宿泊と会場となる所は、参加者人数と収容人数の都合もあるので、後に検討会を設けて決定することになりました。

たぶん来年一月末までは正式な案内状を送付させてもらえると思いますので、取りあえず「日時」は予定に入れておいて下さい。

お互いそれまでは元気で居たいもの